



Patentschrift Nr. 1 294 248

Gebhard Weigele

in Augsburg

und Johann Sulzberger

in Steppach

Selbsttätige Waschanlage für durchlaufende Kraftfahrzeuge

Ihre dreckigen Baustellenfahrzeuge machten Weigele und Sulzberger zu Pionieren der Autowaschtechnik. Das Patent von 1964 zeigt eine automatische Waschstraße mit stationären, ständig mit Waschflüssigkeit versorgten rotierenden Bürsten: Eine waagerechte Bürste reinigt die Fahrzeugoberseite, zwei senkrechte Bürstenpaare, die vom durchlaufenden Fahrzeug in die richtige Position gedrückt werden, waschen die Seitenflächen. Die ganz ohne Bedienpersonal arbeitenden Anlagen wurden zum Verkaufsschlager der von den Augsburger Erfindern gegründeten Firma Wesumat.

